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Аннотация 

Статья посвящена особенностям иерархии ценностей. Философская теория ценностей неотделима от 
психологических и социологических аксиологических концепций. Ценности образуют иерархию, 

построенную на нескольких принципах. В таких иерархиях встречается особая форма отношений – 

инверсия. Инверсия возникает, когда низший элемент в иерархии занимает в ней ведущие позиции, 

формально оставаясь на своем прежнем месте. Инверсия в иерархии ценностей может оказаться роковой для 

общества, представлять опасность для культуры. 
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Axiological hierarchy: its peculiarities  

D.A. Sevostyanov, A.R. Gaynanova 

The paper deals with peculiarities of the values hierarchy. Philosophical values theory is inseparable from 

axiological concepts developed in psychology and sociology. Values make up a hierarchy based on a number of 

principles. In such hierarchies, there occurs a special form of relationship, viz inversion. Inversion arises when the 

lowest element of the hierarchy takes leading positions though formally it stays in its prior place. Inversion in the 

values hierarchy may turn to be fatal for the society and it is dangerous for culture. 
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Математика как представление знания при расширительном понимании платонизма 
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Аннотация 

Статья посвящена анализу номиналистической реконструкции математики оснований математики. 

Особенностью излагаемого в статье подхода является отказ от противопоставления платонизма и 

номинализма в определенных версиях. Платонизм рассматривается в версии т.н. полнокровного платонизма, 
а номинализм – в версии фикционализма. Представленная концепция позволяет рассматривать математику 

как представление дедуктивного знания. 

Ключевые слова:  
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Mathematics as a presentation of knowledge when Platonism is broadly interpreted 

V.V. Tselishchev 

The paper deals with the analysis of nominalist reconstruction of the fundamentals of mathematics. The specific of 

the stated approach lies in giving up a contrast of Platonism and nominalism in certain versions. Platonism is 

considered in the version of so called full-blooded Platonism and nominalism is considered in the version of 

fixionalism. The conception set forth in the paper makes possible to consider mathematics as a presentation of 

deductive knowledge. 
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Аннотация 
Обсуждаются основания парадокса «Лжец». Утверждается, что главной причиной появления «Лжеца» является не 
семантически замкнутый язык как таковой, а лишь одна из его частных форм. Чтобы преодолеть этот парадокс, нет 
необходимости устанавливать запрет на семантически замкнутый язык в целом, как это сделал А. Тарский, – 

достаточно запретить только определенный вид автореферентных высказываний. Фиксируются следствия таких 

логических рассмотрений для онтологических и эпистемологических исследований.  

Ключевые слова:  
высказывание, парадокс, автореферентность, истина, реализм, антиреализм 
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The lessons of the Liar Paradox 

V.A. Ladov 

The paper discusses the foundations of the Liar Paradox. The author argues that the main source of the “Liar” is not 

the semantically closed language as such but only one of its particular forms. To overcome this paradox it is not 

necessary to forbid the semantically closed language in whole as A. Tarski offered. It is enough to forbid just a 

certain kind of self-referential statements. The paper records consequences of such logical considerations for 

ontological and epistemological research. 

Keywords:  

statement, paradox, self-reference, truth, realism, anti-realism 

 

 

 

54-67 

УДК 16 

 

Парадокс анализа, определение и реляционная концепция истины 

Тарабанов Николай Александрович 

Томский государственный университет, г. Томск 

nikotar@gmail.ru 

 

Аннотация 

Исходя из дистинкции логической и фактической истинности формулируется парадокс анализа, 
свидетельствующий о реальной неопределимости истины и экземплифицируемый с позиции теории 

соответствия. На примере связываемого с такой позицией дефляционистского подхода, который дает формальное 
определение истины, демонстрируется ограниченный характер обоих подходов. В качестве возможной 

альтернативы представлена реляционная концепция, определяющая истинность как примитивное, далее 
неанализируемое отношение между разными концептуальными схемами реальности. 

Ключевые слова:  
парадокс, анализ, тождество, определение, отношение, истина 
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The paradox of analysis, definition, and the relational conception of truth 

N.A. Tarabanov 

Basing on distinction between logic truth and factual one the author formulates the paradox of analysis which 

indicates factual indefinability of truth and is exemplified in the position of the correspondence theory. By the 

example of the deflationist approach which is associated with this position and provides a formal definition of truth 

he shows that both approaches are narrow. As a possible alternative, the author presents the relational conception 

which defines truth as a primitive relation between various conceptual schemes of reality, non-analyzable further. 

Keywords:  

paradox, analysis, identity, definition, relation, truth 
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Аннотация 

Статья посвящена анализу предложенного фон Вригтом объяснения гетерологического парадокса. Автор 

раскрывает неоднозначность выводов, к которым пришел фон Вригт, и предлагает собственную версию, 

высвечивающую двусмысленности, от которых дистанцировался фон Вригт. В итоге формулируется 
своеобразный архетип семантических парадоксов – парадокс несамотождественности, который предлагается 
считать «визитной карточкой» слова как лингвистического феномена.  
Ключевые слова:  
неопределенность, несамотождественность, существенная отрицательность, семантический парадокс 
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The paradox of word: reflection on von Wright’s article on the heterological paradox  

S.K. Cherepanov 

The paper analyses the explanation of the heterological paradox proposed by von Wright. The author shows that von 

Wright’s conclusions are ambiguous and proposes his own version revealing all the ambiguities from which von 

Wright kept away. As a result, the author formulates a specific archetype of semantic paradoxes, viz the paradox of 

non-self-identity which is declared to be a «visiting card» of the word as a linguistic phenomenon. 
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Аннотация 

Цель работы – сопоставить базовые механизмы переработки и представления информации, осуществляемые 
человеком и компьютером, и в том числе выявить семантически-интеллектуальную сторону этих механизмов. 
Рассматриваются специфика человеческой и машинной памяти и связи последней с процессами обучения, 
моделирование которых является ключевым для автоматических устройств. Анализируются организация, формы 

хранения и обработки данных компьютерным устройством и «устройством» биологическим (естественным). 

Сравниваются функция и назначение формализованных языков высокого и низкого уровня в программировании 

с функцией и назначением естественных языков, репрезентирующих содержание сознания. Рассматривается 
эффективная модель функционирования памяти человека и репрезентации знаний как основополагающий 

инструмент для построения моделей искусственного интеллекта. 
Ключевые слова:  
информация, программирование, модель 
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The analysis of information processing by humans and computer systems: its philosophical aspects  

V.V. Demirov 

The point of the paper is to compare basic mechanisms of information processing and representation carried out by a 

human with those carried out by a computer, semantic-intellectual dimension of these mechanisms is to be revealed. 

Thereunder, the paper considers specific features of human memory and computer one, as well as connection of the 

latter with education processes; modeling of these processes is a key operation for automatic devices. The paper 

analyses the organization and the form of data processing and storing by a computer processing device and a similar 

human «device». It compares the function and purpose of high-level and low-level formalized languages in 

programming with the function and purpose of natural languages representing the content of mind.  It also considers 

the effective model of human memory functioning and knowledge representation as a basic tool for simulation of 

artificial intelligence.  
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История открытия t-кварка 
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Аннотация 

В контексте истории становления и развития Стандартной модели воссоздана история открытия t-кварка. 
Описаны эксперименты по его поиску. 

Ключевые слова:  
Стандартная модель, кварк, эксперимент, теория, история 
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The history of the discovery of t-quark  

K.V. Astrelina 

In the context of formulation and development of the Standard Model, the author reconstructs the history of the 

discovery of t-quark. She describes experiments aimed at its search. 
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the Standard Model, quark, experiment, theory, history 
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